



LA CAMPANA DE 144 KILOS ERA PARTE DEL ACORAZADO ALEMÁN HUNDIDO.

## Campana del crucero "Dresden" se exhibirá en el Museo Marítimo

**VALPARAÍSO.** La pieza llega a Chile tras restauración en el norte de Alemania.

**D**urante la jornada de ayer, en el Museo Marítimo Nacional se realizó la entrega y posterior recepción de la campana del crucero alemán S.M.S. "Dresden". El objeto era parte de la embarcación de guerra que el 14 de marzo de 1915 -tras la inminente amenaza de los buques británicos- fue auto hundido por su dotación en la bahía Cumberland, en el archipiélago Juan Fernández, en el contexto de la Primera Guerra Mundial.

El evento, que además conmemora el 108° aniversario del hundimiento de la nave alemana en costas nacionales, contó con la participación de la Embajadora de la República Federal de Alemania en Chile, Irmgard Maria Fellner, y el director del Museo Marítimo Nacional, contraalmirante Andrés Rodrigo, quien recibió la campana para su conservación y posterior puesta en exhibición.

Sobre este hito, Fellner manifestó que "la campana S.M.S. 'Dresden', hecha de 144 kilos de bronce alemán, es la expresión material y el símbolo de este recuerdo. Hoy tengo la alegría y el honor de manera oficial de entregar este bien cultural chileno, después de un préstamo de 15 años a Alemania".

La embajadora sostuvo que la campana fue "extraída en febrero de 2006 por un equipo de buzos chilenos y alemanes y restaurada en una ciudad del norte de Alemania durante el 2007. Un desafío metalúrgico luego de que esta estuviera durante 93 años en el fondo del mar. Ahora regresa a este hermoso museo en Valparaíso con vista al Océano Pacífico, por lo que se cierra un ciclo luego de que en este mismo lugar se nos entregara la campana original".

### NACIONES AMIGAS

El director del Museo Marítimo Nacional, contraalmirante Andrés Rodrigo, destacó la llegada de la campana a Valparaíso. Comentó que "esta campana hoy en día nos comunica sobre el valor de las relaciones de

**"Tengo la alegría y el honor de entregar este bien cultural chileno después de un préstamo de 15 años".**

Irmgard Maria Fellner  
Embajadora alemana en Chile

**"Esta campana hoy en día nos comunica sobre el valor de las relaciones de amistad entre dos naciones".**

Andrés Rodrigo  
Director del Museo Marítimo

amistad entre dos naciones y sus innumerables vínculos forjados por años de intercambio cultural y comercial. Esta campana, entonces, es una viva representación y medio de comunicación no sólo para rememorar aquellos hechos pasados de sacrificio y honor, sino también de aquellos marinos alemanes que ese 14 de marzo de 1915 estuvieron frente a esa campana".

El alto oficial sostuvo además que "el hecho que este objeto con notable valor patrimonial esté hoy junto a nosotros es el resultado de múltiples voluntades, desde aquella oportuna autorización del Consejo de Monumentos Nacionales en 2004 para su rescate por riesgo a una sustracción, como la decidida operación del equipo de especialistas alemanes y chilenos y agentes de la Armada chilena que realizaron labores de salvataje en el año 2006. De igual forma, y una vez arribada la campana a Alemania, destacó la sobresaliente labor de restauración realizada en el país y la conservación hasta su vuelta a Chile".

Finalmente, el director del museo valoró a todos los actores que estuvieron presentes con su esfuerzo, iniciativas y acciones para que, de una u otra manera, "esta campana comunicara esa historia a futuras generaciones".